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ESTABELECER MAIORES POSSIBILIDADES DE ENCONTROS COM 

OS SUJEITOS DA COMUNIDADE ESCOLAR PARA AVALIAÇÃO 

CONSTANTE DE ASPECTOS ADMINISTRATIVOS/PEDAGÓGICOS. 

 Acreditamos que é por meio da escuta sensível que 

temos a possibilidade de contribuir para a constituição 

de um Centro de Educação Infantil cada vez melhor. 

Essa gestão tem buscado adotar a dialogia como 

orientação no caminho a ser percorrido. Estabelecer 

diálogos entre os pares não é fácil, mas é 

indispensável. Podemos dizer que temos aprendido 

muito nos últimos anos e ainda temos muito para 

aprender. 

 



CONTINUAR INVESTINDO EM COMUNICAÇÃO 

 Ultimamente temos conseguido estabelecer/revitalizar mais 

canais de comunicação.  

 Além de acompanhamento/informes virtuais por meio de 

rede social e e-mails, conseguimos junto ao NTI um site do 

CEI Criarte (www.criarte.ufes.br), o qual temos procurado 

alimentar com frequência.  

 Não há como desconsiderar o papel relevante da 

informação nos dias atuais e, nesse sentido, temos 

percebido que esses canais têm possibilitado maior 

proximidade entre todos os sujeitos envolvidos na nossa 

comunidade escolar. 

 



EFETIVAR A INSERÇÃO DE DADOS DAS CRIANÇAS NO  

SISTEMA DA UNIVERSIDADE 

 Para melhorar o tipo de organização interna estamos em diálogo 

com o NTI desde outubro de 2015 para que os dados das 

crianças estejam organizados de modo mais eficaz.  

 Algumas reuniões realizadas no Núcleo junto aos técnicos estão 

sendo feitas adequações ao sistema de cadastramento online já 

existente na Ufes para os alunos do nível superior para que 

nossas crianças sejam inseridas nesse sistema.  

 Os acertos estão na fase final, com a inclusão dos dados dos 

responsáveis no banco de dados da universidade, pois o perfil do 

aluno da universidade na educação infantil solicita esse requisito. 

 Assim, será possível também resolver a questão de empréstimo 

de livros da biblioteca. 

 



ESTABELECER PARCERIA COM O CURSO DE 

BIBLIOTECONOMIA PARA ATENDIMENTO À LEI 12.244/2014 

 Essa lei prevê que todas as bibliotecas do país tenham um 

bibliotecário responsável para organização e preservação 

do acervo até o ano de 2020. Enviamos ao colegiado do 

curso de Biblioteconomia solicitando ajuda ao cumprimento 

dessa determinação. O caso está sendo avaliado e 

verificado algum modo de nos auxiliarem. 

 



CONTINUAR BUSCANDO MAIOR ENVOLVIMENTO DA 

ASSOCIAÇÃO DE PAIS NO COTIDIANO DA INSTITUIÇÃO 

 Infelizmente, com a saída das crianças ao chegarem ao 

grupo 5, muitos membros se afastam e a Associação está 

esvaziada. Porém, é importante lembrar que a Associação 

de Pais, Educadores e Amigos do CEI Criarte (APEAC) 

não é composta somente por um pequeno grupo que 

participa mais efetivamente. Ela pode/deve estar povoada 

de muitos sujeitos que buscam um Centro de Educação 

Infantil melhor para nossas crianças diariamente.  

 



INVESTIR AINDA MAIS NA BUSCA POR UMA RELAÇÃO 

PRÓXIMA AO CENTRO DE EDUCAÇÃO 

 Temos conseguido realizar algumas ações nesse sentido. 

Inicialmente, com a revisão do regimento do CE, conseguimos 

que o assento no Conselho Departamental pertencente ao CEI 

Criarte passasse a ter direito não somente a voz, mas a voto.  

 Temos também uma representação de técnicos administrativos 

do CEI Criarte no conselho, o que não acontecia anteriormente.  

 Além disso, o estabelecimento do projeto de extensão que visa à 

escrita do PPP do CEI Criarte, participação de professores em 

formação no CEI Criarte ou mesmo no recebimento de 

estagiários de Pedagogia são exemplos de outras ações, mas 

podemos buscar coletivamente mais ações que julgarmos 

necessárias para que essa integração ocorra com maior 

intensidade.   

 



INVESTIMENTO EM PROJETOS 

 Continuar investindo no recebimento de projetos de ensino, 

pesquisa e extensão que sejam importantes para nossas 

crianças.  

 O CEI Criarte é um campo privilegiado para o 

desenvolvimento desses projetos, porém precisamos estar 

atentos às propostas de projetos que chegam à instituição 

e ter cuidado para que sejam inseridos os relevantes para 

as crianças.  

 É preciso ter cautela para não corrermos o risco de 

compartimentalizarmos demais o cotidiano das crianças.  

 



CUIDADO COM O ESPAÇO FÍSICO 

 Temos conseguido junto à Prefeitura Universitária algumas 

melhorias internas que vão desde consertos até toda a pintura 

externa do prédio que não acontecia há pelo menos oito anos.  

 Essas vitórias aconteceram devido à nossa insistência e também 

ao empenho de alguns responsáveis que nos apoiaram, 

pressionando junto à prefeitura universitária.  

 Precisamos esclarecer aos responsáveis que um processo de 

reforma está aprovado desde o primeiro ano da nossa gestão 

(2013). Porém, devido aos problemas com redução de despesas, 

o processo ficou parado na última instância, ou seja, o 

orçamento. Sabemos que o atual cenário não é favorável, mas 

continuaremos a buscar que a reforma seja pelo menos iniciada 

o mais brevemente possível.  

 Certamente, o que for de nosso alcance será feito. Aproveitamos 

para pedir que nos apoiem nos momentos em que buscarmos 

unir nossas forças. 

 



COBRAR O CUMPRIMENTO DOS ACORDOS RELATIVOS 

AOS SERVIÇOS DE LIMPEZA E MANUTENÇÃO 

 Como é conhecimento de todos, os serviços terceirizados 

de limpeza e manutenção estão cada vez mais 

precarizados.  

 Desse modo, levando em consideração nossas 

especificidades, continuaremos atentos no cumprimento 

dos acordos que fizemos para que não voltemos a ser 

penalizados por essa precarização.  

 



PROMOVER AS COMEMORAÇÕES PELOS 40 ANOS DO  

CEI CRIARTE 

 O ano de 2016 marca os 40 anos de existência do CEI 

Criarte.  Algumas ações já começaram a ser tomadas para 

que as comemorações possam fortalecer nossa imagem 

na comunidade universitária e escolar.  

 Uma comissão composta por membros da equipe está 

elaborando metas para que a comemoração aconteça ao 

longo desse ano por meio de ações diversas.  

 Logo, serão divulgadas maiores informações, estamos 

aguardando algumas confirmações.  

 



BUSCAR REABERTURA DE TODAS AS TURMAS DO  

CEI CRIARTE 

 Como se sabe, temos hoje três turmas fechadas pela não 

nomeação de professores aprovados em concurso público. 

Nossa intenção é buscar a reabertura das turmas.  

 Só conseguiremos voltar a atender plenamente quando 

obtivermos a liberação das vagas pelo governo federal, 

mas da nossa parte, colocamo-nos à disposição para que 

isso aconteça. Continuaremos a investir em mobilização 

para que os canais competentes possam solucionar o 

problema. 

 



ACOMPANHAMENTO DO  

TRABALHO PEDAGÓGICO 

 A dimensão administrativa não pode estar dissociada 

completamente da dimensão pedagógica. 

  É preciso que o gestor se envolva também nos aspectos 

pedagógicos para que possa atuar de acordo com a 

realidade na qual está inserido.  

 Dessa forma temos tentado agir e continuaremos a adotar 

essa postura, no caso da continuidade da gestão.   

 



CONTINUAR INVESTINDO EM DIÁLOGO COM O  

PÚBLICO ATENDIDO 

 Continuamos a nos colocar sempre disponíveis ao público 

que atendemos desde as crianças até suas famílias. 

  Estaremos aqui sempre à disposição para dialogarmos 

com a finalidade de buscar sempre o melhor para as 

crianças, pois é para/por elas que trabalhamos. 

 



CONTAMOS COM SEU APOIO! 


